

AGUACATE

El aguacate es objeto de una norma comunitaria (Reglamento CE 831/97 modificado por el Reglamento CE 387/05).

La campaña 2004 se ha caracterizado por la presencia reforzada del origen **español** (efecto de alternancia). Pues la penetración del mercado resultó difícil para los terceros países mientras que las disponibilidades se reducían para muchos orígenes en factores climáticos y económicos. Así pues, **México** que contribuye con un tercio de la producción mundial, volviéndose cada vez más hacia el mercado americano, retrocede de -25%/2003 en el mercado europeo. Este origen acaba de obtener del FDA americana en 2004 la apertura de 48 de los 50 Estados americanos aplicable a partir de 2005, sin restricción relativa al período de comercialización. Del mismo modo, solo **Israel** firma un resultado medio en el mercado europeo (35.000 toneladas), después del déficit de 2003 que encubre el importante desarrollo de la producción. La entrada en producción de las nuevas huertas y la continuación de las plantaciones (1.000 Ha. pasar los próximos 5 años), con variedades mejor adaptadas al mercado europeo, deberían permitir a los grandes grupos de exportación israelíes regresa en el mercado europeo, tanto más que la paridad shekel/dólar sigue siendo favorable por el momento. En cambio **Kenia** apenas a mantenerse que sufre de condiciones climáticas desfavorables que limitaron la producción. Sin embargo este origen prosigue sus esfuerzos con la diversificación de su gama de variedades y el aumento por parte del Hass en el surtido (20% en 2004). Del mismo modo, la sequía penalizó la producción **sudafricana** que justo alcanzó 70.000 toneladas. La mayoría de los envíos se destina a la Unión Europea (40% de la producción). Este origen tiende también a desarrollar su producción de Hass, que representa actualmente 36% de los volúmenes contra 38% para el Fuerte. En cambio la apertura de los orígenes sudamericanos se confirmó en 2004. La producción está efectivamente en pleno desarrollo en **Chile** donde las superficies pasaron de 6.180 Ha. en 1980 a 24.900 Ha. actualmente, para un total en producción de 125.000 toneladas los de las cuales dos tercios se exportan. El desarrollo de las exportaciones mexicanas hacia los EE.UU. obligado los exportadores a dirigir sus envíos hacia la Comunidad Europea mientras que el mercado americano absorbía hasta ahora 90% de las exportaciones chilenas. Además, la gama de variedades se adapta bien al mercado europeo pues, aunque una veintena de variedades estén cultivadas, 75% de los volúmenes están del Hass. Este origen se beneficia también de un tasa de cambio favorable y de un acuerdo de libre comercio con la Comunidad Europea que, desde 2003, facilita la penetración de este origen en el mercado (10.000 toneladas en 2004 o sea +134%/2003). Además, **Perú** está en fase de extensión, con una producción que abarca actualmente 2.200 ha. La Comunidad europea es la principal salida de este origen. Francia es el principal país importador con 55% de los tonelajes comunitarios.